



たがら



発行 令和4年2月28日
練馬区立田柄小学校
校長 伊藤 雄一

練馬区立田柄小学校の
学校ホームページ
携帯サイトはこちらから



春よ、来い！

校長 伊藤 雄一

けやき広場にある紅白の梅の花がほころび始め、日差しがより暖かなものになってきました。体育館の北側にある梅は日当たりのよい場所よりも開花の時期が少し遅いようですが、その寒さに耐えて花を咲かせる強さを感じさせてくれます。令和3年度の教育活動もこの3月の1か月間で締めくくりを迎えます。1年間が終えようとしています。そして新年度に向けて動き出しています。

コロナ禍での教育活動も3年目を迎え、マスク着用や感染防止対策での生活が続いていることは心のどこかに何か引っかかっているとの感覚をぬぐいきれません。とは言え、コロナ禍初期に「新しい生活様式」と言われていた学校生活も少しずつ変化をしながら日常化している感があります。

田柄小学校では、変化に対応しながら子供たちと歩みをすすめてきました。令和3年度に主に次のような出来事がありました。

- ・児童一人1台のタブレットパソコンを使った授業や教育活動を1年通して実施。
- ・感染拡大による行事の中止や時期、内容の変更と感染防止を工夫した行事の開催。
- ・9月、練馬区は1か月午前授業を実施と放課後のオンラインによる学習支援。
- ・2年ぶりの学校プールでの水泳学習、6年移動教室（宿泊行事）、餅つき大会等の実施。
- ・感染状況が落ち着き、展覧会を予定通り開催、映像での作品紹介などを工夫。
- ・連絡フォームを使用した欠席連絡の開始。Google クラウドの活用もすすむ。
- ・保護者を4グループに分けて、校舎内での学校公開を1年ぶりに実施。
- ・2月の感染拡大に対応したやむを得ない事情で登校できない児童への授業オンライン配信。

振り返ると、ある程度想定していたとは言え、思うようにできないことに対応して工夫しながら教育活動をすすめていくことが日常となりました。この間、田柄小の子供たちの弛まぬ健気な頑張り、保護者の皆様の様々な変更や感染防止対応へのご理解とご協力、地域の皆様の応援やバックアップ、教職員の日々の変化や課題への粘り強い対応が一つになって今があることを実感します。

今、世界も日本も決して見通しのよい状況とは言えません。しかし、田柄小学校の合言葉は、「元気いっぱい 笑顔いっぱい 田柄っ子 みんなで育てる 田柄っ子」です。失敗したり、うまくいかなかったりすることは当たり前として、元気と笑顔あふれる子供達とともに、知恵を出し合い皆ですすんでいきます。必ず来る春を信じて！

～子どもたちの

1年生の今

1年担任

1年生は今、毎週火曜日と水曜日はタブレットパソコンを活用する日になっています。はじめはログインするだけで、「どうやるの?」と戸惑っていましたが、今では、もう素早くログインし、立ち上げることができるようになりました。タブレットを使って、写真を撮ることもあります。図工の学習では、自分の作品の見てほしいところがよく映るように向きを調整しながら写真を撮りました。はじめは、難しくて苦戦している子もいましたが、何回か挑戦するともうあっという間にやり方を覚えスイスイできるようになりました。撮影した写真をお友達同士で見合うことができます。

6年生を送る会では、1年生は「呼びかけ」と「ありがとうの花」の手話をしました。ゆっくりと大きな声でいう事と、6年生に感謝の気持ちが伝わるように心をこめてやることを意識しました。一生懸命練習したおかげで、体育館に子どもたちのきれいな「ありがとうの花」が咲きました。



元気いっぱい2年生

2年担任

一つ一つの行事を楽しんでいる2年生の様子です。

2月はじめに学年で行った「子どもまつり」。1組は、射的と輪投げ、2組はストラックアウト、3組はスタンプ探しのお店を出しました。1年生の時にはお客さん専門でしたが、今回はお店の役目も交代で行いました。お客を温かく迎えたり、各クラスのお店を楽しんだりする姿がありました。

2月12日には「馬頭琴の講演会」。モンゴル出身のエルデン・ドライさんをお迎えして、演奏やモンゴルの生活についてお話を伺いました。初めて聞く馬頭琴の音色を楽しむとともに、モンゴルへの興味も深めていました。

残り少ない2年生の学校生活を大切に過ごしていきます。

工夫がいっぱい3年生！

3年担任

2月12日(土)に学年で『子どもまつり』を行いました。1組は『にんにんにんじゃやしき』2組は『ゲームセンター』3組は『人間がこま!? 人間すごろく』とそれぞれのクラスで工夫を凝らしてお店を開きました。クラスで子どもたちが中心となり、みんなが楽しんでもらうにはどうしたらよいかを考えて計画しました。店番とお客と、どの立場でも真剣に楽しそうに取り組んでいる姿に子どもたちの成長を感じました。

社会の学習では七輪体験を行いました。木炭に火がつくまでにうちわであおいだり、燃える枝を探したりして、苦勞して火が木炭に着いたときは、「あったか〜い!」とみんな手を広げて当たっていました。温まるまでに時間がかかった昔の人の苦勞を知るとともに、風を入れる扉が付いていたり、木炭を長時間温かい状態に維持できたりする工夫に気付き、昔の人の知恵にも触れることができました。

あっという間の3学期ですが、一日を大切に過ごしていきます。



学校生活～



行事を通して学ぶこと

4年担任

4年生は3学期に入り、様々な行事に向けて「実行委員」を中心に自分たちで考え、準備や練習を行っています。2月の中旬にはクラスでお店を考え、1組と2組で交流する子どもまつりを行いました。実行委員（店長）を選出し学級会でお店を決め、休み時間を使って準備をしました。準備ではうまくいかないこともありましたが、全員で考えを出し合い、話し合いながら解決をしました。当日は楽しく遊ぶことができ、思い出に残る子どもまつりになりました。

「6年生を送る会」や「十代出発式」も実行委員を中心に、準備を進めているところです。自分たちで考え進めていくことは大変なことです。4年生みんなで協力して乗り越えていくことで、素晴らしい行事になればいいと思います。

米米プロジェクト！

5年担任

5年生は、1学期から「米米プロジェクト」と題して米に関する調べ学習を進めてきました。実践としては、川島町の島村農園の二松さんにいただいた苗をミッキー池で育て、収穫することができました。

学習のまとめとして、2月18日（金）の3、4校時に体育館にて、吉田さんをゲストにお招きし「米米プロジェクト発表会」を開催しました。「米作りのピンチを救え！私たちにできることは何だろうか？」をテーマに当日は、実行委員がまとめた一年間の米の作り方をスライドで発表したり、またグループごとの発表をしたりしました。

これからも毎日の食卓に欠かせない米に感謝し、大切に食べる気持ちを育てていきたいと思っています。



田柄小で過ごす日々を大切に

6年担任

6年生の各教室では、「卒業まであと〇日」というカウントダウンカレンダーが飾られています。3月の登校日数は18日。毎日を楽しく、そして在校生の手本となるように、さらに、6年間お世話になった学校や先生方に感謝の気持ちを表そうという思いで過ごしています。

2月は、キャリア教育の一環として、様々な職業に就く方々のお話を聞くことができました。田柄小の保護者の方々から講師を募り、おやじの会の皆様の協力で実施しました。中学進学を前に、それぞれの将来や生き方について考える時間となりました。また、劇団四季のミュージカルを動画配信で観劇する機会もありました。劇場で見られなかったことは残念ですが、迫力のある歌や舞台装置に感動しました。そして、6年生を送る会では、在校生からの心のこもった出し物に、胸いっぱいになった子どもたち。6年生らしい素敵な演奏で応えました。たくさんの経験を心の中に蓄え、最高の卒業式を創り上げます！

《3月・4月始めの主な行事予定》

3/2	水	安全指導日
4	金	移動教室代替行事(5年)
7	月	全校朝会 クラブ活動 3年クラブ見学
10	木	元気アップタイム
11	金	十代出発式(4年)
14	月	全校朝会
16	火	オンライン社会科見学(カルビー)(5年)
17	木	長縄朝会
21	月	春分の日
23	水	A 時程4時間授業 給食終 式場準備(5年生は5時間授業)
24	木	修了式 ※1~4年生:10時30分下校 卒業式予行:10時50分~
25	金	卒業式
26	土	春季休業日始
28	月	学校推奨シューズ(上履き)販売会
4/5	火	新6年生前日準備 8時30分登校 春季休業日終
6	水	始業式 入学式:10時20分~
7	木	安全指導日 給食始(2~6年)
12	火	学校説明会・保護者会 (4・5・6年 14時~)※時間の詳細はあらかじめお知らせします。
14	木	学校説明会・保護者会 (1・2・3年 14時~)※時間の詳細はあらかじめお知らせします。 ※3月中に避難訓練を実施します。

※感染状況等により、3月7日以降の予定が変更されます。

年度末・年度始の行事のお知らせ

《令和3年度 修了式》

日 時：3月24日(木) 8時30分~9時
場 所：本校校庭(雨天の場合 教室)
下 校：1~4年 10時30分頃
5・6年 12時10分頃

(卒業式予行練習のため)

※通知表「あゆみ」・修了証を渡します。お子さんと一緒にご覧いただき、今学期の頑張りや成長したことをたくさんほめてあげてください。通知表・修了証は、ご家庭で保存してください。

《令和3年度 卒業式》

日 時：3月25日(金) 10時~11時30分(予定)
場 所：本校体育館
下 校：12時15分頃予定

※今年度は5年生(在校生代表)は参加しません。

※4月5日(木)新6年生登校(入学式準備)
→詳細は、学年だよりで連絡

《令和4年度 始業式》

日 時：4月6日(水) 8時30分~9時
場 所：本校校庭(雨天の場合 教室)
持ち物：手提げ袋、連絡帳、筆記用具、上履き
下 校：9時30分頃

《令和4年度 入学式》

日 時：4月6日(水) 10時20分~11時
場 所：本校体育館

お知らせ

- 本校で推奨している、「JESスクールシューズ」の販売を、3月28日(月)14:00~15:30に本校体育館で行います。「JESスクールシューズ」上履きは、さらに改良されたものを販売します。当日は、足計測と試し履きができます。ご利用の方はお子様と一緒にお願いします。
- 転出の予定がありましたら、早めに学校までお知らせください。

学校連絡メール登録について ~新年度にクラス登録を~

今年度も、メール登録をありがとうございました。登録いただいているメールは教育委員会で学年を一つ上げる作業を行いますので、メールアドレスに変更がない方はそのままにいただければ、次の学年で使用できます。メールアドレスが変更になった方は、来年度再登録をお願いします。新年度、新しいクラスが決まりましたら、クラス登録を速やかに行ってくださいようお願いいたします。6年生は、1ヶ月間「卒業生」のフォルダとして残り、その後教育委員会で削除する予定です。

3月の生活指導目標 「1年間のまとめをしよう」

生活指導部

今年度も最後の月となります。1年間の学習や生活を振り返り、まだできていないところを指導し、今年度のまとめをしていきます。1年間を通して、「たがらっ子宣言 7」や「あいさつ」について重点的に指導し、規範意識の高まりやあいさつの向上が見られる場面が多くありました。しかし、「誰にでもあいさつする」、「校舎内は落ち着いて右側を歩く」等については、まだ十分にできていないとは言えません。引き続き指導を続けていきます。